



# AMLO critica a Woldenberg; CCE defiende al INE y debate se polariza más a horas de la marcha

El Presidente señala que habrá facilidades para la manifestación de mañana; admite que 25 millones de mexicanos no comparten sus ideas; reitera descalificaciones



MORENA debería estar pensando en cómo fortalecer a la autoridad electoral y no en cómo fregarla o cómo debilitarla. Alejandro Moreno, Dirigente nacional del PRI

Cúpula empresarial destaca relevancia del órgano electoral para la confianza de inversionistas; manifestantes ingresan al instituto y defienden reforma págs. 5 a 7

Son aspiracionistas, dice el Presidente

## AMLO: no comparten mis ideas 25 millones

Por Jorge Chaparro  
jorge.chaparro@razon.com.mx

El Presidente Andrés Manuel López Obrador señaló que hay una parte importante de mexicanos que no está de acuerdo con su proyecto o forma de gobernar; no obstante, aseguró que se trata de los "oligarcas y aspiracionistas" que dejaron la izquierda para pasarse a la derecha.

Confirmó que, durante el vuelo de la Ciudad de México a Mérida, Yucatán, fue increpado por una mujer que le reclamó su forma de gobernar.

"Ayer veníamos en el avión y se paró una joven en el vuelo y se aventó un discurso en contra mía. Pues sí, estoy muy consciente de eso, porque no son pocos, yo tengo una aceptación del alrededor del 70 por ciento, pero tengo como 26, 28, 30 por ciento en contra. Entonces, estamos hablando de 25, 30 millones de personas. Claro, no hay 25, 30 millones de fifis o de oligarcas, pero sí hay mucho aspiracionismo, es un modelo que impusieron y que siempre ha existido en todo el país", reconoció.

El mandatario dijo que en ese porcentaje de mexicanos que están en su contra, incluye a personajes como el sociólogo Roger Bartra, quien luego de encabezar una revista del partido comunista, hoy defiende otras causas.

"Y muchos vienen de abajo, pero se vuelven ladinos, se desclasas, olvidan sus orígenes; a veces esos son hasta peores. Es como los que vienen de la izquierda y luego se pasan al conservadurismo, como este Roger Bartra, que era miembro distinguido del partido comunista, pero además buen intelectual, en mis tiempos. El y (Enrique) Semo hacían una revista que se llamaba Historia y Sociedad, que era de lectura obligada, director del periódico del partido comunista El Machete, y de repente lo convence Krauze, y ahora está en contra de nosotros, pero abiertamente", manifestó López Obrador.

Por cuarto día consecutivo, el Presidente arremetió en contra de organizadores y participantes en la marcha para la defensa del Instituto Nacional Electoral (INE) y los calificó de sabiondos y déspotas.

"Juárez decía: Los reaccionarios también son mexicanos". Desde luego, pero somos distintos, a ellos los mueve el interés por el dinero, ese es su verdadero Dios, nada más que son muy hipócritas y son, repito, racistas, clasistas, aspiracionistas, se creen superiores, sabiondos, son también déspotas, son de los que maltratan a sus trabajadores, van a un restaurante y, en vez de llamar al mesero, le hacen (chistan) o esas cosas, ¿no?", dijo el Presidente mientras imitaba la forma de dirigirse a los prestadores de servicio.

López Obrador también emprendió en contra del expresidente del Instituto Nacional Electoral (INE) José Woldenberg, quien se anunció, será el único orador en la marcha para defensa

FINANZAS están en estado "catastrófico, en números rojos", alerta el nuevo mandatario; se compromete a atender necesidades de trabajadores del sector salud y educativo



### EL DATO

DURANGO TIENE una extensión que representa el 6.3% del territorio nacional y 1.8 millones de habitantes, el 1.5% del total del país; representa el 6.3% del territorio nacional y 1.815% del total del país

## Más apoyos en defensa del INE y del TEPJF

Por Jorge Butrón  
jorge.butron@razon.com.mx

EN LA VÍSPERA de la marcha de apoyo al Instituto Nacional Electoral (INE) de este domingo, políticos y empresarios se sumaron a la defensa del órgano autónomo.

El dirigente nacional del PRI, Alejandro Moreno, aseguró que no apoyarán jamás una reforma que atente contra el Instituto Nacional Electoral (INE) o contra el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) y adelantó que defenderán la democracia del país.

"Gracias al INE la ciudadanía tiene la certeza y sobre todo, la confianza de que las elecciones en México se realizan bajo condiciones de competencia justa, legalidad y transparencia. Hoy el INE está en peligro; Morena y sus aliados apoyados por el gobierno federal impulsan una reforma que pretende debilitarlo", explicó.

Señaló que es inaudito pensar en una reforma propuesta por un gobierno que sistemáticamente ha buscado eliminar los contrapesos, que equilibran la democracia. "Escudarse en que nuestra democracia es una de las más caras del mundo es

un debate falso. El presupuesto del INE no está cerca de compararse con los miles de millones de pesos que el Gobierno ha tirado a la basura en sus obras, programas fallidos y en propuestas que no ayudan a los ciudadanos", indicó.

Mientras que el presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Cervantes, aseveró que el INE contribuye a mantener la estabilidad del país, así como a atraer la confianza de inversionistas a México.

Señaló que las elecciones han sido transparentes y creíbles, debido a que se han llevado a cabo bajo conteos claros, pues por ello, se han elegido a los consejeros desde 2018 con una amplia confianza por parte de los diputados federales.

Por ello, reconoció que tanto el INE como el TEPJF han contribuido a contar con estabilidad en cada elección, además de que las empresas han permanecido, incluso con la alternancia política.

Mientras que el vocero del PAN, Marcos Aguilar aseguró que están en contra del discurso agresivo del Presidente López Obrador, debido a que sólo ha insultado a quienes desean defender la democracia.

### EL TIP

EL JEFE del Ejecutivo aseguró que si hubiera sido por las cúpulas empresariales, él no habría llegado al poder.

del organismo y contra la reforma electoral propuesta por el Gobierno federal.

"No es ninguna novedad que Woldenberg sea el orador. Forma parte del grupo, es como el maestro político de Lorenzo Córdova y de todo ese grupo. Y yo sostengo que hace falta la reforma electoral, porque se gasta mucho en la organización de las elecciones, 20 mil millones de pesos. La mitad del

presupuesto asignado para el estado de Yucatán", señaló el mandatario.

Refirió que México es el país en donde cuesta más hacer elecciones de todo el mundo, pero a eso hay que sumarle lo que se destina en cada estado, porque los organismos estatales están hechos igual que el organismo nacional, "entonces hay 32 organismos estatales también con presupuesto, también con dinero para los partidos", criticó el Presidente.

Mil 567mdp gastó el INE este año para la revocación de mandato



UN GRUPO de 40 personas llegaron a las instalaciones del INE en la Ciudad de México, ayer.

# Se manifiestan en en pro de la reforma electoral

• Por Jorge Butrón  
jorge.butron@razon.com.mx

UN GRUPO de aproximadamente 40 personas integrantes de la Alianza de Organizaciones Sociales APL irrumpió la mañana del viernes en las oficinas centrales del Instituto Nacional Electoral (INE) en la Ciudad de México.

El órgano autónomo señaló que el ingreso irregular ocurrió mientras se manifestaban frente al INE y una de las puertas se abrió para dar paso a un automóvil visitante.

Uno de los dirigentes, Héctor Hernández, informó que decidieron realizar la acción argumentando el retiro de financiamiento público que tienen como Agrupación Política Local, es decir, de la Ciudad de México.

## EL TIP

**EL PRESIDENTE** López Obrador rechazó modificar las reforma electoral, ya que aseguró que los principios no son negociables.

Sin embargo, durante la lectura de su posicionamiento, hablaron a favor de la propuesta de reforma electoral del Presidente Andrés Manuel López Obrador, la reducción del financiamiento del INE y de los partidos políticos, y la elección directa de consejeros y magistrados.

El dirigente nacional del PRD, Jesús Zambrano condenó las protestas y acusó que los responsables fueron militantes de Morena. "Es una muestra más de la campaña de odio y provocación por parte de Andrés Manuel López Obrador quien busca desprestigiar a la institución e impedir elecciones libres", destacó.

Mientras que el vocero del PAN, Marcos Aguilar Vega aseguró que están en contra del discurso agresivo del Presidente Andrés Manuel López Obrador, previo a la marcha del próximo domingo en defensa del Instituto Nacional Electoral (INE).

El panista aseveró que la libertad de que la gente se exprese libre y pacíficamente está consagrada en la Constitución, pero incluso obliga al Estado a tomar las medidas necesarias para facilitar que estas libertades se cumplan.

"El totalitarismo populista del Presidente ha marcado su discurso virulento y agresivo en contra de quienes piensan diferente a él y a su movimiento y, ha decidió reprimirlos para evitar, cueste lo que cueste, cualquier crítica de la sociedad civil", agregó.

**CERCA** de 40 personas se dirigieron a las oficinas de órgano autónomo; PRD acusó que se trató de una campaña de odio impulsada por el Presidente

**13.9**  
Mil mdp fue el presupuesto que aprobó el INE para este 2022